

Signos
vitalesAlberto Aguirre
alberto.aguirre@eleconomista.mx

¿Corcholatismo acotado?

Ni las guardias comunitarias de la montaña guerrerense ni las bases magisteriales de la mixteca poblana frenaron a la comitiva presidencial, aunque el gobernador poblano, **Luis Miguel Gerónimo Barbosa**, tuvo que aguantar la rechifla y acatar —a regañadientes— la instrucción superior de atender las demandas salariales de los docentes inconformes.

Pronto serán los jubilados y pensionados del SNTE los que tomen las calles, para exigir sus pagos. Y ni la secretaria de Educación, **Leticia Ramírez Amaya**, podrá contener el descontento porque asignar las suficiencias presupuestarias corresponde en todo caso al Congreso de la Unión.

Docentes y retirados, los maestros están en pie de lucha. Y también, los normalistas. Hace dos semanas, el dirigente nacional del magisterio, **Alfonso Cepeda**, apuntó a intereses externos, ligados con los candidatos presidenciales, las movilizaciones en la Benemérita Normal Superior y en el Politécnico.

La defensa del normalismo rural ha provocado la primera crisis de gobernabilidad a la mandataria morenista de Tlaxcala, **Lorena Cuéllar**. Los alumnos de Panotla han tenido escarceos con la policía estatal y una joven estudiante que el pasado jueves 22 terminó en el hospital, con traumatismo craneoencefálico, falleció ayer, lo que activará a los estudiantes de Ayotzinapa, Macumatzá y Tiripetío contra la violencia institucional.

Mala suerte para **Claudia Sheinbaum**, quien decidió retomar las giras fuera de la CDMX. Ayer tenía programado reunirse con las bases morenistas en Santa Ana Chiautempan, pero el equipo de la Jefa de Gobierno evitó exponerla a un mal rato.

Los aspirantes presidenciales incursionan en terrenos hostiles. **Adán Augusto López Hernández** se reunió con el gobernador panista de Querétaro, **Mauricio Kuri**, y el líder de la bancada morenista en San Lázaro, **Ignacio Mier**.

Pendiente, que el secretario de Gobernación acuda a los recintos legislativos, para la Glosa presidencial. Nadie garantiza que los legisladores del PAN y del MC —a juzgar por lo ocurrido la semana pasada en el Senado— actúen con mesura y den un recibimiento cordial al exgobernador de Tabasco, quien parece disfrutar de la polémica y el debate.

En el extremo opuesto, **Ricardo Monreal** quien, ante los amagos de la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, usó sus redes sociales para enviar una advertencia contundente. "La sucesión presidencial anticipada está provocando guerras intestinas y esto puede poner en riesgo que nuestro movimiento ratifique su triunfo en el 2024. Tengamos cuidado para no adentrarnos en caminos sin retorno", sentenció.

Efectos secundarios

¿RUPTURAS? **Alfredo Del Mazo** actuó como jefe político del priismo en el Estado de México y tras atender las recomendaciones de su asesor, **Francisco Sarmiento**, enfiló a la exsecretaria de Desarrollo Social, **Alejandra Del Moral**, a la candidatura en una operación política casi perfecta. Falta la imagen de **Ana Lilia Herrera** junto a la ahora coordinadora de la defensa del Estado de México, pero ese signo de unidad no llegará en el corto plazo. Entre los morenistas, **Higinio Martínez** respaldó públicamente a **Delfina Gómez**. Y junto con **Martha Guerrero** y **Horacio Duarte**, han lanzado el plan para conquistar la gubernatura del Estado de México, dentro de nueve meses. Los morenistas nuevamente impusieron la agenda, pues el reencuentro de los texcocanos eclipsó el anuncio de la unción de Alejandra del Moral como aspirante única del PRI. Y viene el relevo en el PRI mexiquense, pues detrás de la rebeldía de la diputada federal está la deficiente operación de **Eric Sevilla** quien además de su ineficiente operación para contener a la diputada federal, causó molestia entre distintas facciones del Grupo Atlacomulco.